
26.Ostermarsch 2023 in Müllheim   
Rede Anne-Katrin Vetter, Friedensrat Markgräflerland, auf dem Marktplatz in 
Müllheim 
 
Hallo Ostermarsch, „Die Zeitenwende ist angebrochen!“ Juhuuuu. Endlich! So ein 
superschönes wichtiges Wort!! 
Aber: Wie wendet man die Zeit?  
Wohin wurde sie gewendet?  
Was bedeutet das für wen?  
Wie lange wendet sie sich????  
Wir staunen über dieses beeindruckende Wort, das noch viel weniger beinhaltet, als 
es aussagt.  
Schweine können fliegen, Atomkraftwerke sind sicher, Politiker sagen die Wahrheit. 
Krieg ist Frieden! 
Krieg ist Frieden? Das ist doch klar. Es gibt gute Kriege, und es gibt böse Kriege.  
 
Es fehlt überall Geld, das unsere Politiker, die immer die Wahrheit sagen (und deren 
Freunde und Sponsoren aus der Wirtschaft ebenfalls), frech in andere Taschen 
stecken. 
Arme, Kinder, Rentner, Kranke, Behinderte, Schulen, Gemeinden, Flüchtlingshilfe, 
Nothilfe, unglaublich gestiegene Preise, sogar der Umweltschutz: ist das alles nichts 
wert!? 
Es wird gelogen und betrogen auf ganz großer Linie.  
 
Doch, wer wird belogen?  
Wir natürlich. Weil für die gerade genannten, wichtigsten Bestandteile der 
Gesellschaft Milliarden vorenthalten werden, um sie in Waffen und Kriege zu 
investieren. 
Wohlgemerkt: das Geld kommt alles wieder zurück. Deutschland möchte nach 
diesem „Guten Krieg“ in der Ukraine am Wiederaufbau doch mitverdienen. Also eine 
Win-Win-Situation!  
 
Und, wo bleibt bei allen Kriegen die Würde der Menschen? Auf der Strecke! 
 
Wer sind die Gewinner? Die, die absahnen und uns veräppeln, und die, die zu allem 
ja sagen. 
Wozu haben wir einen Verstand?  
Nur um zu unterscheiden, welchen Asocial-Media-Kanal ich gerade mal bedienen will, 
um ganz neutral meine Persönlichkeit updaten zu lassen??? 
 
Wozu haben wir ein Herz?  
Manchen Auto-Aufklebern nach für Tiere.  
Dann noch für das so breit getretene LGTB-Thema,  
für Veganie und Idiotie, für gute Flüchtlinge, für die ganzen, geldgeilen, auf Lügen 
basierenden Preiserhöhungen, für die Inflation, für den Krieg, aber natürlich auch für 
unsere Politiker. 
Wozu haben wir Hände? 
Um sie wie die altbekannten Affen entweder vor die Augen zu halten, vor den Mund, 
oder vor die Ohren? Nichts Böses sehen oder hören, schongleich gar nicht, die 
Wahrheit sagen!!! 
Ich denke, fühle und sage: Jeder Krieg ist Mord. Jeder!  
Soldaten sterben, die Zivilbevölkerung stirbt, wird traumatisiert und muss fliehen, 



nachdem alles, was sie besaßen oder ihre Familienangehörigen entweder 
kaputtgemacht wurde oder sie es zurücklassen mussten. 
Unser Freund Berihu erzählte uns von der Flucht aus seiner Heimat. Lasst Euch von 
Flüchtlingen erzählen, was sie auf ihrer sehr oft wochen- oder monatelangen Flucht 
erlebt haben. Wenn sie diese Zeit überhaupt überleben. Tausende verrecken auf 
dieser „Reise“. 
Ich meine nicht die, die per Bus oder Auto innerhalb kürzester Zeit hier ankommen.  
Ich meine die Flüchtlinge, die inzwischen leider Flüchtlinge zweiter Klasse sind.  
Lasst Euch erzählen, dann wird jeder Krimi aus dem Fernsehen überflüssig!  
Entsetzens-Gänsehaut durch Augenzeugenberichte inclusive.  
Viele Kriege wurden und werden lange vor Beginn eingefädelt. Wir merken das nicht.  
Viele Kriege basieren auf Lügen! Das stellt sich sogar später manchmal heraus. Aber 
dann interessiert es niemanden mehr. 
Mein Rat ist ganz einfach: 
Die kriegsführenden, doch so coolen und benachteiligten größenwahnsinnigen 
Politiker treffen sich in einem großen Stadion. Natürlich in Life-Schalte. 
Der Spielfeldrand ist gesäumt von „neutralen“ Schiedsrichtern, diverse Kameras 
fliegen mit Drohnengesumse über deren Köpfe. 
Und nach dem Anpfiff sollen sich diese Großmäuler endlich gegenseitig die Köpfe 
einschlagen! 
Was meint Ihr, wie schnell diese Angeber die Hosen so voll hätten, dass sie keinen 
Schritt mehr machen könnten! 
Warum? Weil sie komplette Feiglinge sind und nur solange einen auf extrem dicke 
Hose machen, wie sie Waffen + die Militärs hinter sich wissen!  
Ganz schnell hätten diese „Kämpfer“ ihre Kriege beendet. 
Und es gäbe keine Toten, keine Flüchtlinge, keine schrecklich traumatisierten 
Menschen, keine zerstörten Städte, keine vom Kriegsmaterial komplett vergiftete 
Natur! 
Wenn wir wollen, dass sich unsere Welt ändert, dann muss in unserer Gesellschaft 
ein unüberhörbares, unendliches Rumoren und Handeln beginnen und 
durchgezogen werden. 
Es muss eine menschliche Nachhaltigkeit geben, nicht nur eine ökologische!  
Für ALLE soll Gerechtigkeit herrschen, Solidarität, freundliches Mit- und Füreinander. 
Das „die Würde jedes Menschen ist unantastbar“ und das „Nie wieder Krieg“  
muss GELEBT werden!  
Ich verbitte mir, dass meine Steuern in diesen Mörder-Topf zur Kriegsführung in der 
Ukraine fließen. Denn, wenn man von Deutschland spricht, dann finanziert nicht 
Herr oder Frau Deutschland diesen und die anderen Kriege, sondern jeder einzelne 
von uns mit seinen Steuern! 
Zeitenwende muss heißen: Lasst uns den Frieden nicht nur wünschen und lieben, 
sondern ihn leben! Frieden mit Allen! Lasst uns gute Beziehungen zu allen 
Staaten pflegen  
und eine saubere, vereinigende und friedliche Politik beginnen! 
 


